

pour qu'ils unissent leurs prières, leurs intentions et leurs affections aux intentions et aux sentiments de ce Cœur dont la rectitude, la sainteté et l'efficacité se communiqueront à leurs propres cœurs." Tel est le culte intérieur du Cœur de Jésus, c'est un exercice perpétuel d'amour de Dieu, qui met en jeu les plus purs et les plus généreux sentiments de notre âme, en la conformant peu à peu aux désirs, aux sentiments et à la vie même de Notre Seigneur Jésus-Christ dans la sainte Eucharistie. Car, vous l'avez bien compris, c'est là, c'est dans le tabernacle, c'est dans l'offrande du saint sacrifice, c'est dans la visite au saint Sacrement, c'est dans la communion, que nous cherchons et que nous trouvons le Sacré-Cœur de Jésus, et c'est là comme dans une demeure mystérieuse, selon le mot de notre divin Maître: "Demeurez en moi (1)", que nous pratiquons cette intimité qui donne satisfaction aux ardents désirs de Jésus-Christ, en nous sanctifiant et en procurant la gloire de Dieu, s'il est vrai qu'un acte d'amour pur a plus de prix aux yeux du Père céleste que les plus grandes et plus saintes actions extérieures.

* * *

Mais nous sommes tenus encore au culte extérieur, parce que nous avons un corps qui est lui aussi redéuable à l'amour de Dieu parce que nous vivons en société, et que la société appartient au souverain Maître qui veut régner sur elle. Aussi bien nous devons prendre notre part au culte public, nous donner mutuellement le bon exemple et nous entraîner les uns les autres par le spectacle de notre piété, simple et sans ostentation, mais courageuse, loyale, et exempte de respect humain. Or, c'est là qu'il est vrai de dire que presque toutes les pratiques de la dévotion au Sacré-Cœur sont des pratiques eucharistiques, si l'on en excepte le culte rendu aux images de ce divin Cœur, qui est essentiel à la dévotion parce qu'il en fait voir l'objet, qui est "l'amour du Christ montré dans son cœur de chair".

(1) Les séminaristes qui n'ont pas encore reçu les Ordres sacrés méditeront ces conseils et voudront s'en faire une application pratique.